

Resistencia pasiva hacen los trabajadores polacos

Londres, Dic. 19 (Latin-Reuter) (Por Sidney Weiland). Los obreros polacos parecen estar ofreciendo una resistencia pasiva en una campaña de trabajo a desgano en las fábricas que se encuentran bajo control militar, dijeron hoy fuentes diplomáticas occidentales.

Existen crecientes informes de que los obreros trabajan a desgano y no colaboran cuando las fábricas afectadas por huelgas son desalojadas por policías o soldados, dijeron las fuentes.

Fragmentarios informes recibidos en capitales occidentales sugerían que esta sería la tendencia a seguir por los obreros mientras las fuerzas de seguridad acrecientan su control sobre la industria polaca.

Fuentes occidentales dijeron en París que tenían in-

formes procedentes de Varsovia indicando que la situación empeoraba con la creciente oposición obrera y estudiantil hacia las autoridades.

Diplomáticos en otras capitales de Occidente informaron sobre incidentes violentos esporádicos y desataco civil.

Agregaron que las fuerzas de seguridad hicieron retroceder ayer a golpes de bastón a una multitud de miles de personas que entonaban himnos y marchas patrióticas frente a una Iglesia en el centro de Varsovia.

Heridos

Algunos de los manifestantes fueron heridos mientras **Pasa a la página 14**

Está superpoblada de inmigrantes, Alemania

Bonn, Dic. 19 (Latin-Reuter) (Por Paul Taylor). Cuando millones de trabajadores migrantes llegaron para ayudar a desarrollar la sana economía de Alemania Federal en 1964, los funcionarios los recibían con un apretón de manos.

Hoy se habla de entregar a aquellos que siguieron posteriormente su ejemplo una suma de dinero para que retornen a sus hogares.

El número de extranjeros alcanza a 4.5 millones de la población total de 60 millones en Alemania Fe-

deral y a pesar de las gestiones oficiales para impedir su llegada, los migrantes siguen arribando al país.

Desocupación

En momento en que la tasa de desocupación alcanza a los dos millones, los funcionarios germanos están detectando un alarmante rascismo contra la comunidad extranjera radicada fundamentalmente en Ghettos establecidos en las grandes ciudades.

"Fuera los extranjeros" **Pasa a la página 10**

Mejóro economía venezolana el 81

Caracas, Dic. 19 (Latin-Reuter). La economía venezolana mostró signos de recuperación en 1981, luego de dos años de estancamiento, pese a las contracciones provocadas por la lucha antiinflacionaria.

El presidente del Banco Central, Leopoldo Díaz Druzal señaló que el Producto Bruto Interno (PBI)

Pasa a la página 7

Aprueba inversión para ciencia y tecnología, ONU

Naciones Unidas, Dic. 19 (UPI). El esfuerzo de la ciencia y la tecnología es esencial para el desarrollo del Tercer Mundo y hay que hacer una inversión inmediata de 1.200 millones de dólares con tal fin, dice una propuesta venezolana aprobada en una comisión de las Naciones

Pasa a la página 14



GANADORA. Trapani, Italia, Dic. (ANSA). La actriz palestina, Reyyan Ozdil, resultó vencedora recientemente, en el concurso "Una vuelta por el cine", que reunió, por primera vez, a las producciones del Mediterráneo.

Mueren 17 millones de niños pobres cada año

Naciones Unidas, Dic. 19 (Latin-Reuter). Diecisiete millones de niños murieron este año porque nadie estuvo dispuesto a suministrar el dinero que los hubiera salvado, y por el mismo motivo, 17 millones más fallecerán en 1982, dijeron hoy las Naciones Unidas.

Cada niño, en los países pobres, podría ser inmunizado contra seis enfermedades peligrosas comunes a un costo de cinco dólares por cabeza, y cinco millo-

nes de ellos morirán por falta de protección, según el informe.

James Grant, el jefe del Fondo de la Niñez de la ONU (UNICEF), quien preparó el documento, dijo que existían motivos para creer que la situación empeora, en lugar de mejorar, para los niños más pobres.

Los más afectados son los que tierras más pobres de Africa y del sur de Asia, donde ocurrió el 75 **Pasa a la página 14**

E.U.A. piden libertad de líder Lech Walesa

Washington, Dic. 18 (Latin-Reuter). Los Estados Unidos hicieron hoy un llamado a las autoridades polacas para que permitan al líder sindical Lech Walesa "hablar a sus ciudadanos y al mundo" para despejar temores sobre su estado.

"Estamos profundamente preocupados por los líderes del (sindicato independiente) Solidarnosc y los millares de prisioneros detenidos en Polonia", dijo el vocero del Departamento de Estado,

Dean Fischer. Es extremadamente inquietante el hecho de que Walesa se encuentre bajo un "arresto domiciliario de facto" y que no se le permita hacer declaraciones públicas, para tranquilizar al mundo acerca de su estado, agregó el vocero.

Fischer dijo, que los Estados Unidos hicieron un llamado al gobierno de Polonia, para que deje en libertad a los prisioneros, cuyo único delito fue intentar **Pasa a la página 10**

Canciller alemán apoya a trabajadores polacos

Bonn, Dic. 19 (Latin-Reuter). El canciller de Alemania Federal, Helmut Schmidt, expresó hoy su profunda preocupación por la crisis de Polonia y prometió un ferviente apoyo para los trabajadores polacos.

"Esta semana los sucesos de Polonia, la imposición de la Ley Marcial nos llenan de preocupación" dijo el canciller en declaraciones ante el Bundestag (Cámara Baja).

"Escuchamos hablar de numerosos arrestos, de grandes campos de internación, de choques, de heridos y muertos, soldados que disparan contra trabajadores, sindicalistas arrestados. Solidaridad está destruada."

"Yo me coloco con todo mi corazón, del lado de los trabajadores," dijo ante un cerrado aplauso. "Y todos nosotros deseamos, con todo nuestro corazón, que el **Pasa a la página 7**



UN GRAN SANTA CLAUS. Nápoles, Italia, Dic. 18 (AP). Esta figura de Santa Claus, que ha sido erigida en el centro de Nápoles, mide 30 metros de altura, y constituye uno de los mayores atractivos navideños de la ciudad.

Visitas médicas a sus pacientes debe reanudarse

Nueva York, Dic. 19 (AP). La práctica casi abandonada por los médicos de atender casos a domicilio y la necesidad de que los pacientes cooperen con sus médicos cuando van al consultorio han sido destacadas recientemente por personalidades e instituciones médicas de Estados Unidos.

El primero de los dos temas, que también motivó recientemente una extensa nota de investigación del diario "The New York Times", refleja la preocupación de círculos científicos norteamericanos por el cambio de las prácticas antiguas de visitar al enfermo en su domicilio y actuar como un consejero no sólo en los aspectos pu- **Pasa a la página 10**

Expedición brasileña a la Antártida en 1983

Brasilia, Dic. 19 (Latin-Reuter). Chile elogia el interés brasileño por enviar una primera expedición científica a la Antártida, prevista para 1983, según declaró aquí un alto diplomático de ese país.

"El gobierno de mi país ve con muy buenos ojos esa expedición brasileña e, inclusive, está dispuesto a prestarle toda la asistencia y cooperación necesaria", afirmó el director general de la Cancillería chilena, Fernando Zegers Santacruz.

Zegers retonó anoche a Santiago de Chile tras presidir la delegación de su

país que asistió a la sexta reunión de la comisión mixta brasileño-chilena.

En un contacto con la prensa, se refirió a los planes brasileños para el envío de una primera misión a la Antártida y señaló que este país tiene pleno derecho "en su condición de antiguo miembro del Tratado Antártico".

El alto funcionario confirmó, de otro lado, que científicos y oficiales de la Marina brasileña fueron invitados por Chile para que participen de ante- **Pasa a la página 5**



LAUREADO. Firenze, Italia, Dic. (ANSA). El rector de la Universidad de Firenze, Franco Scaramuzzi, entrega diploma "honoris causa" en Ciencias Políticas, al ex **Pasa a la página 10**